618 cm²



AMLO reprocha a Canadá la imposición de visas y ve difícil ir a cumbre trilateral

P. DOMÍNGUEZ Y P. VÁZOUEZ. CANCÚN
El Presidente descartó
romper relaciones o tomar acciones por la imposición de visas

"Reproche fraterno" de AMLO a Canadá por imposición de visas

Respuesta. Descarta romper relaciones, pero recuerda a Trudeau que abogó por su país para incluirlo en el T-MEC; desahucia la cumbre trilateral: "será muy difícil ir"

El presidente Andrés Manuel López Obrador mandó un "reproche fraterno" al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, por la imposición de visas a mexicanos que viajen a ese país.

En la conferencia mañanera, que encabezó en Cancún, Quintana Roo, el mandatario minimizó la imposición del visado al señalar que solo afectará a 40 por ciento de los interesados en viajar a ese país y dejó en claro que no se emprenderá ninguna acción ni se romperán relaciones con el gobierno canadiense.

"No podemos romper relaciones con Canadá, ni con otros gobiernos, porque es muy bueno el intercambio económico; van trabajadores mexicanos a Canadá desde hace tiempo, entonces tenemos que actuar con prudencia, con serenidad.

"Si acaso (hago) un pequeño reproche fraterno, respetuoso al primer ministro, porque nosotros les ayudamos, y él lo sabe, para que se aceptara que Canadá participará en el Tratado del Libre Comercio", resaltó.

Ayer por la mañana se oficializó que Canadá volverá a exigir visas a los mexicanos que ingresen a su territorio, con el fin de frenar las solicitudes de asilo.

López Obrador sostuvo que la representación mexicana abogó en las negociaciones con el ex presidente de Estados Unidos Donald Trump por la inclusión de Canadá al T-MEC, pues el republicano solo estaba interesado en firmar un tratado bilateral.

El Ejecutivo aseguro que no emprenderá ninguna acción que P. DOMÍNGUEZ, Á. HERNÁNDEZ Y P. VÁZQUEZ/CDMX Y CANCÚN

dañe la relación con el gobierno canadiense y envió "nuestro respeto al señor Trudeau y más al pueblo de Canadá: amor y paz".

Sin embargo, adelantó que "ve muy difícil" asistir a la Cumbre de Líderes de América del Norte; antes, en medio de acusaciones de una "campaña sucia", había advertido que si México no era tratado con respeto, no iría.

"Por la situación política electoral, además de que me queda muy poco tiempo, y porque las campañas en EU ya se echaron a andar ya no es momento, ya no es fácil, además de que los temas de fondo que tienen que ver con nuestros pueblos están caminando bien", justificó el Presidente.

"Representa alto costo"

La representación diplomática de Canadá en México estimó que la imposición de un visado a los mexicanos que quieran entrar a su territorio afectará al menos a 1.4 millones de personas.

La medida, que entró en vigor anoche a partir de las 22:30 horas, establece que todas las personas que quieran entrar por aire a ese país deberán tramitar nuevamente su solicitud de autorización electrónica (ETA) o iniciar el trámite de visa si quieren entrar por tierra o mar.

Además, para obtener la ETA se deberá contar con un pasaporte mexicano vigente y una visa de turista para Canadá, con al menos 10 años de antigüedad, o una vigente de no migrante para EU.

La vocería consideró que se había hecho un mal uso de la ETA por parte de solicitantes de asilo, ya que en 2023 de 24 peticiones, 60 por ciento fueron rechazados. Si alguien tiene un viaje próximo, la única respuesta de la representación diplomática canadiense es que la solicitud de la ETA se haga lo más rápido posible, aunque tener un viaje ya pagado no significa que habrá prioridad en el trámite.

Por separado, en entrevista con Alejandro Domínguez en MILENIO Tv, el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, sostuvo que en el último año alrededor de 25 mil mexicanos ingresaron de manera "incorrecta" como refugiados a Canadá con la finalidad de establecerse y conseguir un empleo.

"El problema es que algunos viajeros mexicanos han pedido ese estatus (de refugiado) no porque estaban huyendo de situaciones difíciles, sino por razones económicas, para quedarse en Canadá, para trabajar y esto nos causa un enorme problema".

—¿De cuántas personas estamos hablando en el último año?

—De 25 mil más o menos, que no parece mucho, pero para nosotros, para los gobiernos provinciales y federal, es mucho, hay un costo muy alto para los canadienses también.



Página: 1, 16





"El problema es que algunos mexicanos han pedido el estatus de refugiado no porque estaban huyendo de situaciones dificiles, sino por razones económicas"

Graeme Clark



Voceros de la embajada canadiense ofrecieron una conferencia de prensa. CUARTOSCURO

